



## → TOTAL LOKAL

### Ausflug zum Christkindlesmarkt

**M**orgens im Duisburger Hauptbahnhof: Grölende Jungmännertrupps mit Bierkästen und rot-weißen Schals torkeln durch die Unterführung. Wir lassen sie gern zurück und rauschen mit dem ICE in Richtung Nürnberg. Dort begrüßt die Vorweihnacht unsere Sinne etwas anders. Allein das spannende Konzert in der Lorenzkirche! Festliches und höchst Komplexes auf ihren drei großen Orgeln, teils gleichzeitig gespielt – bei uns leider nicht machbar. Statt Dauerbeschallung der Straßen und Plätze nur ab und zu ein Trompetensignal hoch von der gelben Kgl. Postkutsche oder Adventliches vom Posaunenchor. An den Ständen des Christkindlesmarkts fürs Auge schönes Handwerk, Spielzeug, Schnitzwerk, Baumschmuck, für Gaumen und Nase Zwetschenmännla, Lebkuchen, Früchtebrot, Glühwein und köstliche Nürnberger Rostbratwürstel („3 im Weckla“). Frohgestimmt kehren wir am nächsten Abend zurück. Dank Wagenstandsanzeige wartet ein Jugendlicher exakt vor der Waggontür: „Hamse mal ein paar Cent?“ Hätte der Schnorrer doch wenigstens eine kleine Hilfe angeboten... HOS